

Au cours de cette session, le conseiller municipal a validé l'adoption du Plan communal de développement (PCD) actualisé, ainsi que le budget de l'exercice 2019.

Les conseils municipaux de la commune de Dschang se sont réunis, le vendredi 18 janvier 2019, en la salle des fêtes de la mairie. Cette session ordinaire a été consacrée au conseil municipal élargi aux sectoriels (COMES), en vue de l'adoption du Plan communal de développement (PCD) actualisé.

Ce document est un outil d'aide à la décision qui, telle une boussole, va éclairer le champ des interventions de l'exécutif et, tout à la fois, guider leurs pas les projections à se fixer. Le fruit du travail présenté aux conseillers a été l'aboutissement d'une longue série d'actions, participatives, qui a été lancée par le préfet de la Menoua, le 30 mars 2017.

Menée à travers un processus didactico-pédagogique, ayant couvert quatre-vingt seize (96) des quatre-vingt dix-neuf (99) villages de Dschang, l'actualisation du PCD a débuté par le diagnostic des corps de métiers, ainsi que le diagnostic "Approche chefs de quartiers", dans l'espace urbain de la commune. Ce travail s'est poursuivi par le diagnostic sectoriel, à l'échelle du département de la Menoua.

Et si la présence des sectoriels à cette session du conseil a été la conséquence de l'"Approche

sectorielle couplée" utilisée lors du travail de terrain, le projet d'actualisation du PCD, vieux de sept ans, a été exécuté par l'ONG ADEID (Action pour un développement équitable, intégré et durable). De plus, la présentation de la synthèse, à laquelle les conseillers ont eu droit, a été faite par Gérard Tertullien Noutong, chef du projet d'actualisation du PCD.

## « J'invite tous les acteurs intervenants dans la mobilisation des recettes communales, à jouer chacun leur rôle... »

Dans un entretien accordé à la presse à l'issue de la session, SM Beaudelaire Donfack, maire, s'est projeté sur le travail qui attend son équipe en 2019 : « Le budget réaliste que nous avons soumis au votre des conseillers permettra, à l'exécutif municipal, d'améliorer en 2019 le cadre et les conditions de vie des populations, sur l'ensemble de notre territoire, avec le soutien des membres du conseil, dont nous n'avons jamais douté de la compétence... »

A l'issue de l'examen et du vote de ce budget par les conseillers, le voile a été levé sur son montant. Arrêté en recettes et en dépenses à un milliard cinq cent trente-deux millions neuf cent soixante dix-neuf mille neuf cent quatre-vingt dix-huit francs (1 532 979 998 Fcfa), il est en augmentation de cent quatre-vingt-sept millions quatre cent trente-neuf mille deux cent vingt francs (187 439 220 Fcfa), sur celui de 2018.

Marie Suzanne Bitanga Bebga, premier adjoint préfectoral, représentant Confiance Balungeli Ebune, préfet, empêché, a fait un rappel dans son intervention, en sa qualité de tutelle : « Les recettes inscrites dans ce budget ne sont que des prévisions, dont la réalisation ne pourrait être effective qu'avec la contribution de tous. J'invite dont tous les acteurs intervenants dans la mobilisation des recettes communales, à jouer chacun leur rôle... »

Continuant, elle a appelé les principaux gestionnaires et comptables au respect des principes de gouvernance, inhérents à l'amélioration de la qualité de la dépense communale, ainsi qu'à la pratique d'une gestion prévisionnelle de leur trésorerie, pour éviter à celle-ci des situations de tension.